
66. Question de Madame Angelina CHAN, Conseillère communale, du 27 octobre 2023  -=-  Vraag van mevrouw 
Angelina CHAN, gemeenteraadslid, van 27 oktober 2023. 
 
Conseil des jeunes 

 
L'année dernière, la commune a promu la création du Conseil des Jeunes, suscitant un grand 
enthousiasme parmi les Schaerbeekois Cette initiative était très attendue, car elle était un engagement 
de l'accord de la majorité municipale. 

De nombreux jeunes ont soumis leur candidature avec le désir de jouer un rôle actif dans l'amélioration 
de notre commune, et certaines candidatures ont même été retenues. 

Cependant, depuis cette période, aucune information ni mise à jour sur l'état d'avancement du Conseil 
des Jeunes n'a été communiquée. Cette absence de communication est préoccupante, car elle crée de 
l'incertitude parmi les jeunes qui ont postulé. Ils avaient placé leur confiance dans ce processus pour 
contribuer positivement à notre commune. 

Aujourd'hui, de manière inattendue, un nouvel appel à candidatures a été lancé. Ce changement de 
direction dans le processus suscite des inquiétudes légitimes et soulève des questions. Un Conseil des 
Jeunes actif et engagé est essentiel pour offrir une voix et une plateforme aux jeunes de Schaerbeek 
afin qu'ils puissent exprimer leurs préoccupations, leurs idées et leurs besoins. 

Par conséquent, pourriez-vous me fournir une mise à jour sur la situation actuelle ? 

Pour quelles raisons avez-vous décidé de relancer le processus ?  

Pourquoi a-t-il fallu autant de temps pour le mettre en œuvre ? 
 

Réponse :  
 

Lors du Conseil communal du 27 septembre dernier, le point relatif au Conseil des Jeunes a été abordé 
longuement et a déjà permis d’apporter des réponses aux questions que vous abordez dans votre 
question écrite.  

Comme déjà évoqué, ce type de projets est assez difficile à mettre en place et relativement fragile dans 
le temps. Pour preuve, quasi toutes les initiatives de Conseil des Jeunes mises sur pied à Bruxelles ces 
dix dernières années ont connu un succès pour le moins mitigé car s’il est difficile de trouver des jeunes 
prêts à s'inscrire dans une telle démarche citoyenne, il est encore plus difficile de les garder.  

Pour mettre toutes les chances de notre côté et faire de ce Conseil des Jeunes une réussite, nous avons 
donc réalisé une longue mais, selon nous, nécessaire campagne d’information et mené de nombreuses 
actions de promotion auprès du public cible. A noter que celle-ci n’a pu être entreprise que dans le 
courant de l’année 2022, qui a été vraiment le point de démarrage de cette campagne, le projet ayant 
dû être mis sur pause de 2020 à début 2022 pour des raisons évidentes liées à la crise sanitaire.  

Entre autres, un événement de lancement de la campagne d’information de grande ampleur « Paroles 
de Jeunes » a été organisé en mai 2022 au sein de l’Hôtel Communal et plusieurs ateliers participatifs 
ont été proposés ensuite dans différentes écoles et maisons de jeunes schaerbeekoises qui se sont 
montrées ouvertes à nous accueillir. 

Si nous avons donc bel et bien mené une longue campagne d’information autour de la création du 
Conseil des Jeunes, comme précisé ci-dessus et lors du Conseil communal du 27 septembre, l’appel à 
candidatures officiel n’a quant à lui été lancé pour la première fois qu’en ce mois de novembre 2023 et 
est toujours en cours actuellement. Il ne s’agit donc en aucun cas, ici, d’une quelconque relance de 
processus mais bien d’une suite logique à cette phase préliminaire de longue haleine et une nouvelle 
étape importante dans la concrétisation de ce projet de Conseil des jeunes.  

Vos affirmations selon lesquelles de nombreux jeunes auraient soumis leur candidature par le passé et 
sont restés sans réponses sont donc erronées. Cet appel à candidatures est bien le premier et ce qui est 
avancé au sein de votre question écrite ne correspond pas du tout à la réalité des faits et des échanges 
que le service Jeunesse a pu avoir avec les quelques jeunes ayant manifesté leur intérêt. 
 


